

Dispone la FGR pausa en el rescate en mina, dicen familiares

● Dan “información poco clara”; desconocen a dónde fueron llevados los restos encontrados

L. RAMOS, CORRESPONSAL / P 5

Pasta de Conchos, de la emoción a la frustración

Tras hallazgo del viernes, informan a familias que no hay más restos en el sitio

LEOPOLDO RAMOS

CORRESPONSAL

SAN JUAN DE SABINAS, COAH.

Familiares de los mineros atrapados en la carbonera Pasta de Conchos pasaron de la emoción por saber que después de 18 años el rescate era posible con la recuperación de los segmentos óseos de uno de los trabajadores, a la angustia y frustración al enterarse de que en el lugar no hay más restos localizados.

La recuperación de segmentos de uno de los mineros el pasado viernes alentó las esperanzas de que pronto se encontrarían más; pero, de acuerdo con las familias, la Fiscalía General de la República (FGR) decidió hacer una pausa en la búsqueda para realizar los trá-

mites que permitan el traslado de lo recuperado a Saltillo.

Lo anterior no lo informaron adecuadamente a las familias. “Nos dijeron que la FGR iba a hacer una pausa, pero no nos dijeron a dónde se llevaron los restos”, señaló Elvira Martínez Espinoza, viuda de Vladimir Muñoz Delgado, uno de los mineros atrapados.

“Los voceros no contestan los teléfonos”

La desinformación y la falta de claridad han sido constantes. “Nos dieron información incompleta, no nos aclararon nada, y eso es muy lamentable porque estamos aquí esperando respuestas”, aseguró.

El dato de que en la zona de rescate no hay más cuerpos lo dijo a las familias personal de la Comisión Federal de Electricidad, de acuerdo con Elvira Martínez.

El improvisado campamento habilitado con toldos y sillas que familiares de los mineros mantienen en el acceso de la mina, concesionada a Grupo México, refleja la expectativa de que se irían recuperando más restos; pero la ausencia de la fiscalía

y la falta de comunicación abonaron a la desconfianza. “Batallamos para tener comunicación con los voceros porque no contestan los teléfonos”, expuso otra familiar.

Desde el 12 de junio, cuando se informó sobre los posibles restos de varios mineros, la incertidumbre se convirtió en la norma. El viernes se recuperó el primer cuerpo después de 18 años, pero no se dijo a las familias que podría ser el único.

La situación se complicó con la salida del sitio de personal de la Comisión Nacional de Búsqueda. Además, la FGR, que cuenta con antropólogos forenses, no presentó a su equipo a las familias, lo que aumentó la incertidumbre.

“No tiene caso estar aquí si no nos informan. Ayer (viernes) fue un día importante porque después de 18 años se recuperó un cuerpo; pero hoy nos dicen que no hay más. No es justo. Estamos aquí porque queremos el rescate, y no se vale que manejen la información así. Necesitamos claridad y respeto”, demandó Martínez.

La Fiscalía General del Estado, por su parte, informó que los restos recuperados antier fueron llevados al área de servicios periciales en Saltillo, para su análisis e identificación, lo cual podría durar meses.

